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Пролетарии всех стран, соединяетесь^
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ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

"а РТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 42-й 
W» 10 (10677) Вторник, 13 января 1959 года. Цена 20 коп.

Повышать роль общественного 
контроля в организации 

торговли и общественного 
питанияБольшое значение в улучше-' нжи то!рго'вли имеет общественный контроль профсоюзных органи- загт’г за работой предприятий тор- и общественного питания. В . IX доклада тов. Н, С. Хрущева ятся, что профсоюзы должны ,ствлять неослабный общест- ■ 1Й контроль за работой сто- 'X на заводах, фабриках, других ‘1РИЯТИЯХ, организациях и уч- ‘ ениях, привлекая к этому делу '£их, служащих и членов их се-бщественный контроль должен оороться за улучшение работы калс- дой столовой, калсдого буфета, мага- ина, торга и треста. Елседиевно •чая в магазинах и столовых, об- -̂венные контролеры должны временно вскрывать недостатки юте, помогать продавцам и ра- ’  кам столовых повышать куль- '1 обслуживания посетителей, (.-ие общественные контролеры 'юступают. Немало, например, для улучшения работы стообщественные контролеры -ю подшипникового завода, помогают работникам столовой ' 1,ть новые методы обслулсива- «осетителей. С целью эконо- •, t-' ремени посетителей в столо-' ои заранее накрываются столы, контролеры оказали помощь в приобретении нового оборудования. С помощью общественности завода резиновой обуви в столовой расширяется ассортимент блюд. Хорошо работают контролеры политехнического института, завода «Сибэлек- тромотор».Между тем, некоторые профсоюзные организации до сих пор по- настоящему не организовали общественного контроля. Не выполняй>г своих обязанностей-ШГггтр- 'щ̂ щест- ■ вецнуу койГролеры манометрового и электромеханического заводов. Постройкой стройуправления ГРЯО-2 ч;тохо заботится об организации в * ах горячего питания рабочих,■ принимает мер к завершению ре- та столовой № 28.) 1958 году в г. Томске созда- комиссии общественного контро- ' '  за работой горпищеторга, гор- SoMTopra, об.ллесурса и треста сто- •jBbix. Новые комиссии обществен- £Ого контроля наделены большими правами. Они должны принимать участие в распределении товарных фондов, заботиться об улучшении питания, контролировать соблюдение правил советской торговли и т. д.Большую работу ведет комиссия общественного контроля за работой Томского горпищеторга. Она следит за продвижением товаров с баз в магазины, помогает в проверке выполнения обязательств, взятых в честь XXI съезда КПСС.

Но не все эти комиссии работают в полную силу. Неплохой план мероприятий намечен комиссией общественного контроля за работой треста столовых (председатель тов. Курбатов). Но члены комиссии предъявляют мало требований к тресту столовых. Поэтому и результаты ее деятельности очень незначительны. Ассортимент блюд во многих столовых однообразен, качество приготовления пищи низкое. Плохо организован отпуск обедов на дом, неудовлетворительно санитарное состояние некоторых столовых. Комиссии еще многое предстоит сделать, чтобы помочь навести порядок в работе треста.До сих пор не организован общественный контроль за работой оптовых баз. Поэтому не удивительно, что оптово-торговые базы нередко срывают обеспечение магазинов необходимыми товарами, несвоевременно и без учета спроса населения завозят товары.Комиссии общественного контроля должны быть созданы во всех предприятиях торговли и на оптовых базах. К контролю за организацией торговли необходимо привлечь широкий круг профсоюзного актива, рабочих, служащих и членов их семей. Этим должны заниматься и лавочные комиссии потребкооперации, постоянные комиссии местных Советов.Некоторые руководители предприятий, столовых и магазинов не реагируют на справедливые требования и замечания общественных контролеров, чинят п^щмтствия в их р_абдтр,. Стржвая № -трёс'Га ■ етлтовых, например, могла бы работать значительно лучше, если бы ее руководители больше прислушивались к голосу общественных контролеров завода «Томкабель».Невнимательно относятся к замечаниям общественности и комиссии контроля за работой горхлебторга руководители Томского хлебозавода 
№ 1.Общественный контроль в предстоящем семилетии должен сыграть большую роль в улучшении работы магазинов, столовых и буфетов, удешевлении стоимости блюд в системе общественного питания.Томскому облпрофсовету необходимо лучше учить общественных контролеров, регулярно .проводить с ними семинары и совещания, показывать на конкретных примерах, как правильно работать. Следует обобщать и распространять опыт лучших профсоюзных организаций и комиссий общественного контроля.Партийные, советские, профсоюзные и хозяйственные организации обязаны повседневно заботиться о совершенствовании торговли, о развитии и укреплении общественного контроля.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ

В заводском агитпункте’Агитколлектив подшшникового завода г. Томска развернул подготовку’ к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся. В клубе завода
начал работать агитпункт. Для избирателей проводятся беседы, читаются лекции. Оборудован уголок агитатора. На днях при агитпункте состоялся семинар агитаторов,

ГЛАВНОЕ—ТВОРЧЕСКИЙ ТРУДМанометр — сложный и точный прибор. От его точности зависит, придет ли паровоз вовремя на станцию, даст ли котельная завода необходимый пар... Каждый манометр, уходящий с Томского манометрового завода, упакован в красивый и прочный футляр, охраняющий исправность и точность прибора.Фут.чяры на заводе изготовляет бригада Григория Денисовича Зуева. Отличный столяр, он слюбовью обучил своему мастер-✓ству молодых рабочих —  Юрия Краснослободцева и Игоря Морозова,Друашый коллектив хорошо сработался. В течение последнего квартала прошлого года каждый

РСФСР И МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

У К А З
Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р
Об утверждении состава Центральной 

избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет Р С Ф С РНа основании ст. ст. 36 и 37 «Положения о выборах в Верховный Совет РСФСР» утвердить Центральную избирательную, комиссию по выборам в Верховный Совет РСФСР в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся:Председатель Центральной избирательной комиссии Прохоров Василий Ильич —■ от Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов.Заместитель председателя Центральной избирательной . комиссии 

Павлов Сергей Павлович — от Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи,Секретарь Центральной гобира- тельной комиссии Тищенко Владимир Иосифович — от Профессионального союза работников культуры.Члены Центральной избирательной комиссии:
Устинов Владимир Иванович — от Московской городской коммунистической организации,
Родионов Николай Николаевич — от Ленинградской городской коммунистической оргашььации,
Соболев Леонид Сепгеевич — от Союза писателей РСФСР,
Белов Павел Алексеевич — от Всесоюзного добровольного общества содействия армии, авиации и флоту (ДОСААФ СССР),
Триполкина Людмила Васильевна — от Профессионального союза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок Ставропольского края,
Клепиков Иван Федорович — от Хабаровской краевой коммунистической организации,

Рыбаков Александр Александрович — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих завода «Красное Сормово» Горьковской области,
Семенова Любовь Алексеевна — от колхозников сельскохозяйственной артели им. В. И. Ленина Стрелецкого, района Курской области,
Усикова Татьяна Ананьевна — от колхозников сельскохозяйственной артели им. Калинина Полтавского района Омской области,
Елисеев Иван Николаевич — от рабочих, шшенерно-технических работников и' служащих управления механизации строительных работ «Сталпнградгидрострой» Сталинградской области,
Анисимов Александр Давыдович— от рабочих, инлсенерпо-техниче- ских работников п слуягащих Магнитогорского металлургического комбината Челябинской области,
Тухватуллин Зигапдар Зиппато- 

Бич — ОТ рабочих, иижеперно-тех- ппческих работников и служащих пофтепромыслового управления «Туймазапефть» Вашкирской АССР,
Дамбаев Октябрь Гармаевич — от Бурятской областной ор|'анизации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи.
Джамалова Равзанат Магомедовна— от Профессионального союза медицинских работников Дагестанской АССР,
Шериева Ирина Хасановна — от Профессионального союза работников культуры Кабардино-Балкарской АССР,
Васькаев Пдыжлян Манджиевич— от рабочих н служащих совхоза «Сарпа» Калмыцкой АССР,

Богданов Владимир Семенович —̂ от рабочих, инженерно-технических работников и служащих Шуйско- Виданского леспромхоза Карельской АССР,
Филиппов Дмитрий Тимофеевич— от рабочих, инженерно-технических работников и служащих шахты № 1 «Капитальная» комбината «Воркут- уголь» Коми АССР,
Белоусова Зинаида Егоровна — от колхо:шиков сельскохозяйственной артели им. Калинина Медведевского района Марийской АССР,
Горбунова Мария Сергеевна — от колхозников сельскохозяйственной артели им. Ленина Кочкуровского района Мордовской АССР, _
Бекузарова Зоя Дмитриевна — от Профессионального союза работников просвещения, высшей школы и научных учре,!кдений Северо-Осетинском АССР.
Курбангалеева Халима Мухутди- новна — от студентов, профессоров и преподавателей Казанского государственного университета им. В. И. Ульянова— Ленина Татарской АССР,
Никитин Иван Федорович — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих Ижевского металлургического завода Удмуртской АССР,
Калугин Михаил Иванович — от Профессионального союза рабочих нефтяной и химической промышленности Чечено-Ингушской АССР,
Кузьмина Александра Федоровна — от колхозников сельскохозяйственной артели «Победа» Яльчикско- го района Чувашской АССР,
Кочайцев Иван Федотович — от областного совета профессиональных союзов Якутской АССР.

Его Превосходительству
господину Мануэлю УРРУТИА,
временному президенту Республики Куба
ГАВАНА .Правительство Союза Советских Социалистических Республик, рукб-< водствуясь общепризнанными принципами мирного сосуществования й интересами международного сотрудничества, настоящим заявляет о своем официальном признании временного правительства Республики Куба,Народы Советского Союза горячо желают кубинскому народу успехов и процветания.

К. ВОРОШИЛОВ,
' Председатель Президиума

" Верховного Совета СССР.Москва, Кремль,10 января 1959 года.
ПРОЕКТ МИРНОГО ДОГОВОРА 

ДЛЯ ГЕРМАНИИСоветское правительство представило 10 января через послов США, Англии и Франции в Москве правительствам этих государств я других государств, принимавших участие своими вооруженными силами в войне против Германия, а также правительствам ГДР и ФРГ проект мирного договора для Германии.В ноте Советского правительства предлагается в двухмесячный срок созвать в Варшаве или Праге мирную конференцию для рассмотрения проекта лгирного договора с Германией, выработки и подписания согласованного текста договора.

Заключение мирного договора в Германией сыграло бы большую положительную роль не только в обеспечении мира в Европе, но и в решении общенациональной задачи немецкого народа — объединения Германии.В ноте Советского правительства правительствам США, Англии и Франции дается также ответ на ноты указанных правительств по бер-' линскому вопросу и вновь выра- л!ается стремление урегулировать' берлинский вопрос путем переговоров между заинтересованными rocy-i дарствами. (ТАСС).
ууВсеобщая история

архитектуры

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР М. ТАРАСОВ, 
СЕКРЕТАРЬ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР И. ЗИМИН.Москва, 10 января 1959 года.

Ёыдвиж0ние кандидатов в состав окружных 
избирательных комиссий по выборам 

в Верхозный Совет РСФСРПовсюду на предприятиях, на заводах, в колхозах и учреждениях области проходят многолюдные собрания избирателей. Лучших людей своего коллектива они выдвигают кандидатами в состав окружных избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет РСФСР.
ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУ1 № 650Коллективом совнархоза выдвинута тов. Кочергина Надежда Александровна — начальник управления Томскэнерго.
ТОМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 651Вчера коллектив студентов, научных работников, рабочих и служащих Томского ишкенерно-строитель- ного института выдвинул кандидатом в состав окрулшой избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР директора института тов. Постникова Михаила Васильевича. ^Рабочие и служащие тарного цеха Тимирязевского леспромхоза Томского района на своем собрании выдвинули станочницу тарного цеха Лидию Даниловну Бунь
кову. Партийное собрание леспромхоза выдвинуло начальника производственно-технического отдела тов. 
Шеоко Николая Михайловича.

Еремину Анну Алексеевну — ди

ректора i.iKP.im 17района выдвинули учителя, рабочиеи с.чужащие школы.
АСИНОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 

ОКРУГ № 652Члены сельхозартели «Сибиряк» Зырянского района выдвинули заведующую молочнотоварной фермой колхоза Свинареву Елену Ивановну. Молодой специалист-зоотехник, она сумела хорошо организовать дело, и ферма, которой она руководит, добилась ' значительного повышения надоев молока на каждую фуражную корову.Бригадир полеводческой бригаДы колхоза «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицкого района Иван Тимофеевич Толкачев работает в ко.чхозе с начала его организации. Бригада Толкачева всегда имеет самые лучшие показатели среди других бригад'колхоза. Иван Тимофеевич заслуженно пользуется авторитетом среди членов сельхозартели. Вчера на собрании избирателей они выдвинули его кандидатом в окружную избирательную комиссию по выборам в Верховный Совет РСФСР.
ШЕГАРСКИЙ

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 653В состав окружной избирательной комиссии по выборам в Верховный

1 п.Cubsr-ГСФСх”  1:'(?,1ш к гав  работах к служащих Баткатской РТС выдвинул токаря РТС Виктора Федоровича 
Николаенко.Многолюдным было собрание избирателей в с. Володино Кривоше- инского района. Члены сельхозарте-. ли «Искра» единодушно проголосовали за тракториста колхоза Куле
шова Спиридона Ивановича.В колхозе «Красный Октябрь» Молчановского района выдвинута лучшая доярка Этукмаева Антонина Иосифовна.

КОЛПАШЕВСКИЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ Мг 654Профсоюзная организация медиков выдвинула старшую медицинскую сестру Белоярской больницы Верхие-Кетского района Швейцер Анну Ивановну. Анна Ивановна является участницей Великой Отечественной войны, чуткий и отзывчивый товарищ, активная общественница. Коллектив медицинских работников района считает, что она с честью оправдает доверие, оказанное ей коллективом.

*Выдвижение кандидатов в состав окружных избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет РСФСР продолжается.

Вышел в свет первый том «Всеобщей истории архитектуры», подготовленный к печати научно-исследовательским институтом теории и истории архитектуры и строительной техники.Многочисленные статьи и иллюстрации знакомят с развитием мирового зодчества, начиная с времен первобытно-общинного строя и до первой половины XV века.Материалы показывают, как строились жилые и общественные здания, дворцы, замки, храмы и другие сооружения в Ассирии и Вавилонии, древнем Египте и Греции, Иране, Индии и Китае.В книге освещается также архитектура стран Восточной Азии, Болгарии и Югославии, восточных славян, древнерусского государства, Армении, Грузии, Азербайджана, народов Средней Азии, стран Ближнего и Среднего Востока, Одна из глав посвящена архитектуре Запад

ной Европы XII и XIV веков.Широко показано русское зодчест-< во, начиная с двенадцатого и кончая первой половиной четырнадцатого столетия, развитие Новгорода, Пскова и городов Владимиро-Суздальского княжества. ,Первый том содержит большое количество Фотоснимков, чертежей,- планов и рисунков мировых памятников зодчества, а также словарь' архитектурных терминов, указатель' памятников архитектуры, именной указатель зодчих, скульпторов и художников-монументалистов.;«Всеобщая история архитектуры»' будет состоять из двух больших то-' мов по 80— 90 печатных листов каждый. Во втором томе помещаются материалы, освещающие последующие периоды развития мировой архитектуры, вплоть до середины XX столетия. Он выйдет в 1960 году, (ТАСС).
Долговечная тараКАЛИНИНГРАД, 12 января. (ТАСС). На Калининградском бондарно-тарном заводе изготавливается большая партия бочек для Северо- Атлантического сельдяного промысла. Первые образцы новой тары показали ряд ее замечательных свойств: клепка бочки имеет повышенную механическую прочность и не подвержена гниению, усыханию или набуханию; срок с.лужбы тары возрос в пять раз.■ Древесина для новой тары подвергается петролатумной сушке и пропитке, внутренняя поверхность бочек опрыскивается подогретой гидрофобной (водоотталкивающей) эмалью, которая при остывании прочно схватывается с древесиной и образует эластичную пленку. Эта пленка нейтральна к пищевым кислотам и при длительном контакте с

ними не дает посторонних привкусов в пище. ;Несмотря на кажущееся на первый взгляд усложнение технического процесса, себестоимость изготовления новой бочки снижается на 10— 15 процентов.Состав эмали и технологию изготовления долговечной тары разработала группа инженерно-технических работников Калининградского совнархоза, Балтрыбтреста, бондарно-тарного и вагоностроительного заводов под общим руководством инженера И. М. Семенова. Внедрение этого новшества только в условиях Калининградского совнархоза позволит сэкономить несколько миллионов рублей в год. В масштабе страны экономия составит сотни миллионов рублей.
Мотоцикл „ Сатурн‘‘ИЖЕВСК, И  января. (ТАСС). Под руководством ведущих конструкторов Б. С. Тюрикова и С. С. Зорина на Ижевском машиностроительном заводе создан в нескольких вариантах опытный образец оригинального дорожного мотоцикла «Сатурн».В отличие от своих предшественников он не имеет в экипажной части привычной для глаз водителей рамы. Ее заменяют прочно соединенные между собой основные детали и узлы. Опорой заднего колеса,

например, служит глубокий, так называемый грязевой щиток, предохраняющий водителя 'И пассажира от дорожной пыли, грязи и снега.Своеобразная конструкция позволила снизить вес машины до 135 килограммов и придать ей красивую обтекаемую форму.На мотоцикле «Сатурн» установлен новый двухтактный одноцилиндровый двигатель большой мощности — не менее четырнадцати лошадиных сил, позволяющий развивать скорость до 105— 107 километров.
X X I  С Ъ Е З Д У  К П С С

работник бригады выполнял до двух с половиной норм в смену. Еще выше показатели бригады в январе. Включившись в соревнование за звание бригады коммунистического труда, бригада тов. Зуева обещала давать не менее 2,5 нормы в смену.Работники бригады стараются совершенствовать производство. Тов. Зуев в прошлом году внес три рационализаторских предложения. Одно из них — по механизации нарезки шипов на деталях футляра —  увеличило производительность труда на этой операции в 10 раз.
М. ФЕДОСЕЕВА.

Растет производительность трудаРабочие Осиново-Ярского лесопункта Нюрольского леспромхоза решили о.знаменовать открытие XXI съезда партии повышением производительности труда. В прошлом году они довели комплексную выработку на одного рабочего до 450 кубометров.Сейчас передовые комплексные

бригады и звенья лесопункта всту- ПИ.ЛИ в соревнование за звание коллективов коммунистического труда.Рабочие бригады коммуниста Николая Матвеевича Духовского по.д- считали. что они за счет уплотнения рабочего времени и лучшего использования техники в первом году семилетки смогут довести вы

работку на каждого члена бригады до 980 кубометров. Такой высокой выработки еще не знал лесопункт, но при умелом использованпи резервов она возмолша.Сменную норму выработки передовые бригады выполняют на 130 — 135 процентов.
В. КОЛЕСНИКОВ.

Вставая на предсъездовскую вахту, коммунист Михаил Бол- 
товский, слесарь Баткатской РТС, обязался енгедневно выпол
нять норму на 150 процентов. Слово свое М. Болювекий под
крепляет трудом, выполняя сменные задания на 170 процен
тов при высоком качестве ремонта аппаратуры.

На снимке: М. К. Болтонский,
Фото Ф. Хитриневича.

Больше двух норм в сменуРассекая тайгу, лесовозная трасса подходит к верхнему складу. Сюда одна за другой направляются автомашины с прицепами. Около штабелей поднялась стрела погрузочного крана К-7. Крановщик Андрей Тарасович Панин включает рычаги и плавно опускает первый пакет на автомашину. Двое грузчиков четко обслуживают механизм, сокращают время стоянки машин.

Звено грузчиков несет вахту в честь XXI съезда партии и систематически перевыполняет нормы. За два года крановщик Андрей Тарасович Панин хорошо освоил работу на кране К-7. За смену его звено грузит по 10 автомашин и больше. В отдельные дни с верхнего склада мастерского участка Дальнее отгружается до 230 кубометров леса вместо 90 кубометров по норме.
п. колотовнин.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВОВЫПОЛНЯЕТСЯБригада раскряжевщиков нижнего склада Комсомольского лесозаготовительного пункта Пышкино-Троицкого леспромхоза под руководством Д. Т. Родькина решила бороться за звание бригады коммунистического труда. Бригада успешно справ-ляется со взятыми обязательствами. Средняя дневная выработка ее 179,3 процента нормы.Бригада А. Смирнова этого же леспромхоза за декабрь заготовила и стрелевала 1.220 кубометров'. Это самая высокая выработка в .леспромхозе. В. БУТОРИН,
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Мы завоюем звание 
бригад коммунистического труда!

igffw'
p f '.

Л. J^/л

На снимках: 1. В артели ^(Технохим». Мастер 
Смены Надежда Ивановна Татаркина проверяет ка
чество продукции. «Отличное. Иначе быть не мо
жет!», '— отвечает член бригады, борющейся за 
звание коллектива коммунистического труда, валь
цовщик Федор Алексеевич Трофимов. 2. На элек

троламповом заводе на линии Т «б» в 21 цехе ра
ботает бригада, которой руководит Валентина Оси
пова. Молодые работницы решили трудиться и 
Жить по-коммунистически. Таня Тарбеева (справа) 
и Аня Гаврусова отлично обслуживают запаячно- 
откачной полуавтомат. j

Фото к. Юргина.

Первые шагиЗагляните в пятый цех манометрового завода на заготовительный участок. Если вы здесь раньше бывали, сразу заметите перемены. Доле не в том, что мы носим одинаковые косынки и прикололи зиачюи о номером бригады, обшитые кумачом. Правда, это тоже дисциплинирует — пусть все видят тех, кто хочет работать, учиться и жить по- коммунистическ1И. Но самые важные перемены произошли в сознании людей, в их отношении к труду.Бывало, придет иная работница на смеет, пока все новости.не перескажет, не примется за дело. А время идет, оборудование простаивает.У нас рабочий день уплотнен до предела — 480 минут целиком производству! Ни один станок не работает напрасно.. Ведь каждый киловатт электроэнергии — 
0ТО государственные деньги, а их надо беречь. Случается, кто-нибудь забудет остановить станок, и сразу послышатся замечания Ка- чкной, Плотниковой, Гусевой или Фагкулиной: «Что же ты, подружка, бригаду подводишь?». Виновница тут же догадается: «Больше это не повторится».Немногое еще у лас сделано, но радуют даже мелочи.Заболела Валя Яковлева, член нашей бригады. Решили ее проведать. Приехали, поделились завод- св ш и  новостями, навели порядок в комнате.' подбодрили больную. Она убедилась в том, что коллектив не забыл о лей и готов помочь в трудную минуту.Однако не все у нас так, как бы хотелось. Самое больное место — учеба. Пока она еще не организована. Впереди, знаем, нелегкий путь, но мы непременно завоюем почетное право носить звание бригады коммунистического труда.

Т. ЕГОРОВА, 
бригадир цеха № 5 

манометрового завода.

Меняются людиНа глазах меняются люди. Возьмите хотя бы Галину Дер- гачеву или Неллю Ярвшину — как старательно, любовно обрабатывают они мелкие плашки, этот нужный народному хозяйству режущий инструмент. Трудоемкая работа, «нб'выгодная» — так раньше считалось. Ее обычно откладывали напоследок, на конец месяца. Не думайте, что не (ЯгравлялисБ с программой. Выхолили из прорыва за счет крупных плашек. Их легче изготовлять, к тому же они дороже. Но таким образом, план вьшолнялся лишь по выпуску валовой продукции, а не в номенклатуре.Теперь все по-другому. Месячное задание начинаем с наиболее трудоемкой работы — выпуска мелких плашек. П выполняется программа и в валовом объеме, и по установленным видам изделий.Среди показателей, характеви»-»- ющих нашу смену, , цифра 1,5 процента рошо, что меньше! снижении брака, об чоства продукции. Э'ЛИЙ, творческих поис лектива. На смену с'ГИИ пришла новая, старшим мастером тов. А. Б , Загряд- ским. Теперь резьба плашек произ-». водится комбинированными Meirra- ками на спепиальных станках, сделан перерасчет кондукторных втулок для сверления стружечных отверстий.Конечно, не все гладко, встречаются трудности, неурядицы, подчас НР’ИХОДИТСЯ с людьми повозиться. Недавно произошел такой случай с Екатериной Богомазовой (она была всего три недели в нашей смене)— не вьппла на работу. Что случилось? Проверили, оказалось — прогул, Значит, на нас ложится пятно! Исключить Богомазову из нашего коллектива? Так проще всего. Гораздо труднее перевосотатать человека. чтобы он понял свою ошибку,

исправился. Мы выбрали второй путь.Екатерина Богомазова предстала перед судом общественности. Сначала было собрание на участке, потом — цеховое. Богомазова ссылалась на разные причины, но когда убедилась, что това-^нщи по работе желают ей добра, чистосердечно призналась и дала слово, что подобные поступки больше не повторятся. Мы не исключили Богомазову из нашего коллектива, объявили лишь общественное порицание, дали ей возможность исправиться. Надеемся, что она оправдает доверие коллектива. На днях из учениц ее перевели на самостоятельную работу.Ленинский завет: «Учиться,учиться, учиться» становится пра- В1ШМ нашей жизни. Лидия Л!»’'"- ва, Екатерина П'-—
Жетш"”

оилодит к нам на- ...uniiK отдела кадров завода Виктор Павлович Логинов, но не по служебным делам. Его — пропагандиста — ждут члены нашей бригады, пожелавшие посещать кружок по изучению текущей политики, В конторке, усевшись за столами, они ведут оживленные беседы о тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС,Недавно мы узнали радостную весть. Нашу смену, борющуюся за звание сиены коммунистического труда, признали лучшей на заводе и присудили ей переходящее красное знамя. На нем вышито золотом: «За высокие показатели в выполнении плана и в социалистическом соревновании».
И. БОЛЬШАНИН, 

маетвц цеха плашек завода 
режущих инструментов.

З Н А К О М С Т В О  С О С Т О Я Л О С ЬКрепкие пожатия рук. Называются имена, фамилии. Это мы, студенты Томского политехнического института, знакомимся с бригадой Николая Чернова из стройтреста 97, которая вступила в коммунистическое соревнование. Цель на

шего прихода =  взять над ней шефство. Приятно узнать, что' каждый строитель трудится за двоих, активно участвует в общественной жизни, учится. Разговор заходит о планах на будущее, о величественном размахе строительства в предстоящем семилетии.
В Е Ч Е Р  О Т Д В 1Х Л

Позавчера в Доме ученых состоялся вечер отдыха членов 
бригад Кировского района, включившихся в соревнование за 
право называться коллективами коммунистического труда.

Перед молодыми рабочими выступила секретарь Кировского 
райкома комсомола В. Филимонова. Она рассказала о делах 
соревнующихся коллективов. Затем начались танцы, игры. 
В заключение вечера коллектив драмкружка Дома ученых по
казал пьесу В. Катаева «Квадратура круга».

На снимке: участники вечера отдыха в фойе Дома ученых.
Фото в. Кондратьева.

>= На строительных площадках нашего города, '— рассказывает Николай Чернов, — все больше и больше техники, дома возводятся из сборного железобетона. Жизнь требует от нас, чтобы мы владели хотя бы двумя—тремя смежными профессиями, и мы к ЗТ01ГУ готовимся.Знакомство завязано. Вторая встреча такая же теплая, дружеская. Обмен мнениями. Вот два рационализаторских предложения, внесенных бригадой. Обычно при укладке фундамента из блоков нужно еще вручную производить затирку швов. Двое рабочих не всегда успевают. Почему бы не приспособить легкую переносную установку, состоящую из насоса и бачка с раствором? Один человек вполне бы справился. Почеет бы такую установку не использовать для гидроизоляции цокольной части?Дельные предложения. Наша группа с большим интересом приступила к чертежам, расчетам, разработке конструкций. Приспособление бригады Николая Чернова должно найти применение на стройках города.Наше содружество этим не ограничится. Помощь строителям — учащимся в вечерних школах и техникумах, беседы, выпуск боевых листков — это наши дела на б.ти- жайшее время. И для нас эта дружба принесет большую пользу — ознакомимся с производствбм, со строительными работами.
В. НОСЫРЕВ, И. ГРЕБЕНЩИКОВ,

Э. РУММЕЛЬ, 
студенты 255 группы 

горного факультета 
политехнического института.

Новый леспромхоз 
и комбинат

,(От нашего корреспондента)Уткинский леспромхое молодое предприятие комбината «Том- лес». Большие лесные массивы по реве Кети, в которых раскинулись его участки, позволяют заготавливать здесь ежегодно до полумиллиона кубометров высококачественного леса.Но за первые два года работы леспромхоз не вьгполнил установ- лв'Яных ему заданий. В 1957 году он недодал 10 тысяч кубометров ле-  ̂са, в прошлом году — более 40 тысяч.В чем дело? Почему новое, хорошо технически оснащенное предприятие, едва вступив в строй действующих, стало одним из отстающих леспромхозов комбината?Большая вина за отставание леспромхоза ложится на его руководителей тт. Иванова, Черноталова я Скворцова, которые слабо используют внутренние резервы производства. Несмотря на сравнительно высокую комплексную выработку на одного рабочего, здесь много людей не занято на прямых работах, низка трудовая дисциплина.Слабо организовано соревнование лесозаготовителей, проверка выполнения их обязательств не осуществляется, опыт передовиков распространяется плохо. До сих пор здесь не могут организовать первичные организации научно-технического общества и общества рационализаторов и изобретателей. Рабочие несвоевременно доставляются к месту работы, из-за нераспорядительности инженерно-технических работников допускаются большие внутрисменные простои. В ноябре и декабре, например, рабочие мастерского участка «Малая Утка» работали по 5— 6 часов в смену.Лесозаготовки ведутся беспланово. Главный инженер леспромхоза тов. Черноталов плохо изучает лесо- сырьевую базу, не составляет технологических карт, не организует заранее подготовку лесосек к эксплуатации. Из-за этого лесосеки часто приходится менять, тратить много времени на подготовительные работы и перебазировку техники. На участке «Малая Утка» место для нижнего склада подобрали так, что рабо-чим приходится укладывать древесину в штабеля по крутому подъему. Вместо 100— 120 кубометров в смену комплексные бригады стали разделывать и вать всего .60-

пгай снегоочиститель'. Машинист паровоза тов. Шевченко взялся изготовить снегоочиститель своей конструкции. Но тов. Скворцов заявил:— Конструкция подходящая, но ничего из вашей затеи не выйдет... Железа не дам.Таких недостатков в работе леспромхоза немало. Но многое не зависит от лесозаготовителей. Еомби- н̂ат «Томлёс» очень слабо помогает новому предприятию, медленно вводит в строй намеченные по плану производственные мощности.Основная причина медленной вывозки леса ■— затяжка со сдачей в эксплуатацию узкоколейной железной дороги, по которой надо вывозить более 300 тысяч кубометров древесины в год. Не построен и не оборудован механизмами нижний склад, не подготовлены ремонтная и энергетическая базы, не произведена мелиорация рек Большая и Малая Утка, по 'которым ежегодно нужно сплавлять более 200 тысяч кубометров леса. Недостает жилья. Новое предприятие обеспечено рабочей силой всего на 56 процентов.Обо всем этом не могут не знать руководители комбината «Томлес». В леспромхозе были начальник комбината тов. Асланов, его заместитель тов. Грунтович, главный инженер тов. Лабзовский и другие работники. Были здесь и руководители треста «Томлесжелдорстрой» тт. Са- вупгкин. Чернуха. Все о̂ ни пытались «ускррить» строите.чьст- во, намечали мероприятия и графики сдачи в эксплуатацию производственных и бытовых объектов. Но, как гласит поговорка, «воз и ныне там». .  . -Уже четыре года работает здесь без капитального ремонта бульдозер, который то и дело выходит из строя. Долгое время не было экскаваторов, а для подвозки балласта имеется всего 7 платформ, тогда как их надо не менее 15. И не случайно, за пять лет в леспромхозе построено всего 10 километров узкоколейной дороги — по два километра в год.Строительство ведется некачественно. На сланном в эксплуатацию участке узкоколейки много неправильных кривых, больших пере’"  сов, она не отрихтована, ce” переводы неисправн’-' водосточных стов

15 января начинается 
Всееоюзная пе|вепись 

населения
ПРЕОДОЛЕВАЯ ТРУДНОСТИВо няогЕХ и&сеяевных пунктах Вврхне^Еётвкого района заканчивается перепись васеления.Много километров яа оленьей упряжке сделал счетчик тов. Крупин, чтобы переписать все население ■ своего участка. Это было трудное дело. Многие эвенки, жители отдаленных населенных пунктов, ушли в тайгу на охотничий промысел. Но тов. Крупин успешно справился с трудной задачей. Все население его участка переписано.Закончил перепись населения

счетчик чюв. Гусев в селе Усть нов. Около 200 километров по прошел на лыжах счетчик тов нов, чтобы учесть всех охот проживающих на его участке.Первые материалы о nei содержат много интересных да В поселке Комарове прошла пись 114-летняя Наталья Се: на Барьппева,
Д. АЗАР

заведующий переписным от
гв. Белый Яр.

в к о м и с с и я х  СОДЕЙСТВИЯДля оказания помрщи органам ЦСУ СССР в проведении Всесоюз- аой переписи нзселеиия при Томском электромеханическом институте инженеров железнодорожного транспорта была создана комиссия содействия.Комиссия, возглавляемая заведующим кафедрой иностраяных языков тов. Бекетовым, провела большую подготовительную работу.Для переписи населения на инструкторских участках первого переписного отдела Куйбышевского

района г. Томска выделено 15 чпков. 40 счетчиков будут пре лить перепись пассажиров в j Тайга— Томск—Асино. Все о т  шли специальное обучение я вы приступить к исполнению обязанностей. •Активно ведут разъясните: работу среди населения агит института. Они регулярно про беседы на своих десятидвс знакомят трудящихся с обращ ЦК КП(Х! и Совета Мини СССР.
ПОСЛЕДНИЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯВ Зырянском районе идут последние приготовления к Всесоюзной переписи населения. В районе образовано два переписных отдела. Переписчики начали предварительный обход населения. Они знакомят тру-

дяпщхся е порядком проведеня реписи, заполнения пер( ясны  стов. Все счетчики прошли се ры и обеспечены всем необход для проведения переписи.

поро-—ошимй'сортами. Это ,\..1 .̂\одит потому, что многие десятники, разметчики и раскряжевщики не умеют правильно разделывать хлысты, а учеба их не организована. .В леспромхозе не соблюдаются графики технического ухода за машинами и не оборудованы гаражи. Запущен учет работы механизмов, расхода горючего и смазочных материалов. Из-за плохой работы кузницы и передвижной ремонтной мастерской .затягивается ремонт техники, изготовление чекеров; Главный механик тов. Скворцов не следит как следует за эксплуатацией машин, не контролирует работу слесарей, которые некачественно готовят технику к работе. В декабре из 18 тракторов каждый день на работах было занято только 9, из 8 автомашин — 4, из 32 бензопил «Дружба» — 5— 6.В леспромхозе нет снегоочистителя для узкоколейной дороги. На очистку путей ежедневно выставляется по 15 и более рабочих. Этого можно избежать, если своими силами изготовить простей-

ДВРрбй,по руководители М.ДО-132 
1начальник тов. Жарков) не организуют сушку пиломатериалов, ссылаясь на необходимость экономии средств. Странный путь для экономии нашел тов. Жарков!В стройколонне царит бесхозяйственность. По трассе узкоколейной дороги разбросано много рельсов, костылей, накладок, в Степановской старице при выгрузке утопили около 500 тонн гравия. Часть завезенного осенью цемента из-за небрежного хранения испортилась. У складов — горы битого стекла и сухой штукатурки.Большие трудности испытывает леспромхоз из-за недостатка запасных частей, тросов и других материалов. Недавно из ремонта вышли три трактора «С-80», но из-за отсутствия чекеров они не используются на трелевке. Строится телефонная линия, имеются аппараты, но нет коммутатора.Сейчас леспромхоз по-прежнему работает плохо. Лесозаготовители Ж.1УТ от руководителей комбината «Томлес» Беловой пемощи.

С. НЫТМАНОВ.Уткинский леспромхоз,Верхне-Еетский район.

Сотни
ной ггромышленности Нат..-
школа комбината «Томлес». Здесь uv.., -
крановщики, десятники, бракеры.

Идут занятия в новой группе — плавсостава. На кур 
приехало более 180 человек. Большинство их не новички. С 
проработали на катерах не один год. В программу курсов в 
дят учебные дисциплины: судовошдС'Н.ие, лоция рек, правя 
плавания, двигатели внутреннего сгорания, ремонт речных > 
дов и т. д.

На снимке: занятия в группе механиков-водителей катера 
Урок ведёт- по предмету «Технология и организация лесоза 
товок» директор школы И. К. Сухушин.

Фото М. Черненка.

Собрания селькоров 
районной газетыВ поселке Панычево состоялось собрание селькоров и читательского актива бакчарской районной газеты «Ленинская правда». Участники собрания высказали ряд предложений и замечаний по работе редакции районной газеты. Так, агроном колхоза «Россия» тов. РафибскоБ предложил чаще публиковать материалы

о лучших людях района, об передовиков, читатель Севергь ворил о необходимости укреп связи с активом. В поселке ( селькоровский пост.Собрания селькоров и чит( прош.чи также в ко.чхозах «Ро; имени Калинина.
Г. МУЛЛ

............... .......................................................................... . ....................................................... ...................................... и....... .

МЕХАНИЗИРОВАННАЯ ПОГРУЗКА 
И РАЗГРУЗКА ГРУБЫХ КОРМОВ

При вывозке кормов трактора
ми часто можно столкнуться с та
кими фактами: трактор готов к 
выезду, но нет грузчиков, тракто
рист ожидает их два—три часа. 
А  ведь, чтобы нагрузить сеном и 
разгрузить тракторные. сани вруч
ную, нужно 3—4 грузчика. Да са
ма погрузка и разгрузка вручную 
длится 2—3 часа. Таким образом, 

на расстоянии 8—12 километро'В 
тракторист сделает за день не 
больше одного рейса и' привезет 
не больше 30 центнеров сена. 30 
тонна-километров за день — это 
показатель очень плохого ис
пользования трактора.

Чтобы улучшить использование 
тракторов, в нашей РТС вот уже 
3-й год применяют механизиро

ванную погрузку и разгрузку се
на. Для этой цели необходимо 
иметь двое специальных сеновоз-^ 
ных саней (рис. 1) и трос длиной' 
30—35 метров.

Первые сани имеют 8 метров 
длины, вторые — 4,5 метра. Из
готовляются они очень просто .̂ 
Берутся две сосны (с толщиной 
ствола в 45— 50 сантиметров), 
обтесываются под полозья. (1), 
рис. 1. В каждом полозе делается 
4— 6 вырезов (3) «ласточкиным 
хвостом». Полозья соединяются 
поперечками (2), обтесанными 
по форме выреза полоза. Попереч- 
ки выступают с боков полозьев 
на 15— 20 сантиметров, после 
сборки саней поперечки прибива
ются к поло.зьям железными ко-. -  /Г J -у ^

ш 1 Рi
С

■Р

■:'Ш

стылями (5). К  край- 
I  ним поперечкам кре- 
I  пятся прицепы. На 

передние сани их ста
вится два: один — для 
трактора (4) и другой 
— для сцепа вторых 
саней.

По'грузка сена про
изводится следующим 
образом (см. рис, 2). 
Сани (1) подвозятся к 
стогу (3) на расстоя
нии 3—4 метров, за
тем под стог подтал
киваются жерди (2)

толщиной в 10 — 12 санти
метров. Одним концом жерди 
укладываются на поперечки са
ней. После этого стог зацепляет
ся тросом (4) и затаскивается 
трактором на сани. Если стога 
небольшие — по 14— 16 центне
ров, то на передние сани грузятся 
2 стога, а на задние—1 стог, а ес
ли стога по 20— 25 центнеров, то 
на передние и задние сани гру
зится по одному стогу.

Всего в погрузке 
принимают участие 2 Г 
человека; тракторист и | 
прицепщик. Время но- | 
грузки воза в 40— 50 |' 
центнеров занимает | 
всего 20— 30 минут, | 
сгружается стог с са- | 
ней также тросом. |

Таким образом, в ! 
колхозе «Красный Ок- | 
тябрь» стога (без | 
увязки их веревкой | 
или бастриком) пере-  ̂
возятся на расстоянии 1 
17 километров, а в j: 
колхозе имени Карла 
Маркса — на 30 — 35 
километров.

Л;

1:

Производительность труд: 
ного рабочего увеличивав 
10—12 раз, а трактористу не 
нужно ждать грузчиков, он с 
прицепщиком может выехать за 
кормами в любое время. За один 
день на' расстояние до 8 километ
ров тракторист при таком спосо
бе погрузки сена может сделать 
до 4 рейсов.

м. шокин,
директор Молчаповской РТС.

■Ш
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Молдавская ССР. Продукция 
Бельдкого завода по обработке 
гибридной и сортовой кукурузы  
известна далеко за пределами рес
публики. Семенами кукурузы, об
работанными на этом предприя
тии, засеваются огромные площа
ди Украины, Прибалтики, Бело
руссии, Казахстана и других рес
публик страны.

Предприятие оснащено новей
шим современным оборудованием. 
Многие процессы механизированы 
и автоматизированы. Благодаря 
атому коллектив завода значитель
но перевыполнил годовой план. 
Дано десять тысяч тонн калибро
ванных семян, вдвое больще, чем 
налеталось по плану. До конца го
да ко ''тчтив предприятия решил 
допо' ите '40 обработать еще две 
тысз d то семян.

Н сни* лаборантка комсо- 
тргоц у высезающе-молка Ниг 

го аппарат
тохроника ТАСС).

электр)
1 омском 

к.деханическом 
институте инженеров 

железнодщюжного 
транспорта

ИДУТ ЭКЗАМЕНЫНа влектротехническом факультете началась сдача экзаменов. Отличные отметки на экзаменах по теоретической механике, электронным и ионным приборам получили студенты А. Балацкий, М. Любавин, П. Прибылов, В. Рожков и другие.Только на «хорошо» и «отлично» сданы экзамены,в группе С-56 по телефонии и дальней связи. Без единой посред,"ственной оценки закончи- ДИХи 5(спытания по электрическим машинам и электрооборудованию тепловозов в группах 15-а и 15-6 механического факультета. С отличными и хорошими результатами прошли экзамены в группе 45-6 по иностранному языку и в группе Т-56 по тяге поездов.
НА ПРАКТИКУСтуденты-пятикурсники выехали на свою последнюю, производственную практику.Бо.чьшинство студентов электротехнического факультета направляется на дистанции сигнализации и связи железных дорог Урала, Сибири и Казахстана. Студенты механического факультета и факультета электрификации железнодорожного транспорта будут проходить преддипломную практику в локомотивных и вагонных депо.

ВВЕДЕНО САМООБСЛУЖИВАНИЕВ общежитиях студентов института введено самообслуживание. Отказавшись от помощи технического персонала, студенты сами производят уборку, следят за чистотой и порядком в комнатах. Это позволило отказаться от услуг 15 технических работников.
Еще один 

жилой домв Вокзальном районе г. Томска сдан в эксп,чуатацию восьмиквартирный жилой дом, построенный рабочими и служащими паровозного депо станции Томск-П.■ Квартиры в новом доме получили машинисты тт. Бакланов и Сенкевич, слесарь тов. Кравченко, мастер тов. Кулэков и другие работники депо, активно участвовавшие в стро- ите.тьстве жилья.ШКОЛЬНИКИ НАУЧИЛИСЬ 
водить АВТОМАШИНУ

ДЕТРОЙТ, 10 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Вечером 8 января первый заместитель Председателя Совета Министров СССР 1. И. Микода присутствовал на обеде, устроенном в его честь в деловом клубе Детройта президентом «Детройт Эдисон компани вид ассошиэйтс» Уо.чкером Сислером. У. Сислер тепло приветствовал А. И. Микояна от имени собравшихся представителей деловых кругов Детройта. На обеде присутствовали президенты и директора правлений автомобильных компаний «Дженерал моторе», «Форд», «Крайслер», президенты банков и другие представители промышленного и финансового мира, а также издатели местных газет и видные политические и общественные деятели Детройта.А. И. Микоян выступил на обеде с речью, в которой подчеркнул необходимость прекращения холодной войны и улучшения отношений между Советским Союзом и Соединенными Штатами. Он выразил уве ренность, что эти отношения будут развиваться по пути укрепления мира.Мы еще ощущаем холодный ветер, сказал А. И. Микоян, но это весенний ветер. Все устали от холоД' ной войны и хотят мира. Однако ] человеческих отношениях зима не сменяется весной автоматически, как это происходит в природе, для такой перемены требуются серьез ные усилия.Коснувшись искусственных барьеров, мешающих развитию торговых отношений между США и Советским Союзом, А. И. Микоян упомянул, что даже жевательная резинка, дрова и слабительное отнесены к числу «стратегических» товаров, вывоз которых из США в СССР запрещен. Это замечание вызвало общий смех собравшихся.Нужно снять накипь е отношений между нашими странами, сказал А. И. Микоян. Возможно, вы не доверяете нам. У нас тоже немало оснований, чтобы не доверять вам. Давайте же устранять недоверие шаг за шагом. Давайте соревноваться в области мирного производства.В заключение А. И. Микоян провозгласил тост за сохранение и укрепление мира.Все присутствующие продолжительными аплодисментами приветствовали этот призыв А. И. Микояна.

у. Сислер горячо поблагодарил А. И. Микояна за его визит и за его слова. Все мы, сказал он, уйдем с этой знаменательной встречи с большим пониманием друг друга. А это поможет нам укрепить мирные и друлсеские отношения между нашими странами. США и Советский Союз — величайшие державы, на которых лежит огромная ответственность за судьбы мира.У. Сислер выразил уверенность, что все собравшиеся, будут прилагать усилия для улучшения отношений между США и Советским Союзом.Детройтские газеты писали вчера, что прямая и откровенная речь А. И. Микояна произвела большое впечатление на всех, кто ее слышал.Перед отъездом в Чикаго А. И. Микоян по просьбе корреспондентов поделился с ними впечатлениями от пребывания в Детройте и ответил на их во'просы.А. И. Микоян отметил крупные перемены в Детройте с тех пор, как он впервые посетил этот город 22 года назад. Но я рад, что не все изменилось, сказал он. Холодная война не переменила характера людей. Они так же радушны, откровенны и просты. Нас, советских представителей, они встречают хорошо. На детройтских заводах, которые я теперь посетил, у меня были такие теплые встречи с рабочими и инженерами, что порой мне казалось, что я среди рабочих наших заводов.А. И. Микоян рассказал об огромном строительстве в Советском Союзе и привел некоторые цифры увеличения производства и подъема уровня жизни народа, предусмотренные семилетним планом развития народного хозяйства СССР. Вы понимаете, продолжал А. И. Микоян, что страна, занятая таким огромным строительством, не может думать о войне. Мы хотели бы, чтобы американский народ и правительство США вместе с нами прилагали усилия для укрепления мира.А. И. Микоян подчеркнул необходимость расширения обмена товарами и культурными ценностями и устранения недоверия.Он указал на необходимость расширения контактов на всех уровнях, так как это создает благоприятную почву для укрепления дела мира.Учебные мастерские Берегаевской средней школы Тегульдетского района попо.чнились инструментами, оборудованием.В кабинете машиноведения и электротехники учащиеся 10 класса проходят практические занятия по электротехнике.В слесарной мастерской установлены токарные станки. Для каждого ученика есть тиски и слесарные инструменты. Учащиеся восьмых классов проходят курс слесарного дела.Хорошо оборудована и столярная мастерская. Здесь учащиеся работают на циркульной пиле, токарном станке по дереву, учатся владеть рубанком и другими столярными инструментами.Б мастерских есть трактор, автомашина, передвижная электростанция. Многие старшеклассники на- учил;;сь водить автомашину.
С. ЧЕРНОВ.

ЧИКАГО, 10 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера первый заместитель Председателя Сйвета Министров СССР А, И. Микоян прибыл из Детройта в Чикаго. Сра,зу после прибытия в отеле «Хилтон» была устроена пресс- конференция, на которой А. И. Микоян ответил на многочисленные вопросы корреспондентов. На вопрос, доволен ли он приемам, который ему оказали в США, А. И. Микоян сказал: «Выезжая в США, я ожидал, что прием будет хорошим. Но он оказался даже луч- ш'е, чем я предполагал. Я встречался с американскими лидерами и с простыми рабочими и слулсащими и должен сказать, что это были хорошие беседы. Даже когда мы касались разделяющих нас острых вопросов, то беседа носила дружеский характер. У вас есть люди, кото
рые могут говорить очень откро

венно. Я тоже предпочитаю прямой н огкфовеввый разговор па острые темы, чем обходить их с помощью катсях-лэбю дипломатических уловок. Если обе стороны хотят понять друг друга, то отчдровенный разговор может только помочь взаимному пониманию. Другое дело, если люди хотят поссориться. Хотя должен сказать, что со стороны тех американских лип, с которыми я беседовал, я видел скорее желание понять нас. чем обострить отношения».Отвечая на вопрос, чего ему удалось добиться в беседах, которые он имел в США, А. И. Микоян ответил: «Я думаю, совсем исчезли или стали менее серьезными некоторые предрассудки. Я опасался, что холодная война слишком отра- цила атмосферу. Хотя убедился, что ваши люди, и в частности предста- виюли деловых кругов, проявляют желание улучшить отношения с нами. Я уже не говорю о народе. Ваш народ гак же. как и наш, не хочет войны».— Конечно. — сказал А. И, Микоян далее, — холодная война все еще дает себя знать, но люди все больше убеждаются в необходшдости покончить с ней. и, пока продолжается холодная война, всегда есть опасность, что она превратится в горячую войну. Подчеркнув, что новая война принесла бы неисчислимые жертвы и имела бы страшные последствия. А. И. Микоян сказал: «Чтобы избелгать этого, нужно покончить с холодной войной и достигнуть взаимопонимания».На вопрос, что препятствует достижению взаимопонимания,А. И. Микоян ответил: «Прежде всего недоверие и отсутствие широких контактов».Когда один из корреспондентов спросил, не препятствует ли взаимопониманию различие между американским и советским толкованием понятия «мир», А. И. Микоян сказал: «Понятие «мир» не допускает двух различных толкований. У вас некоторые концентрируют внимание на том, кто виноват в холодной войне, и пытаются свалить вину на нас. ^ 0  неправильный подход. Если подходить так. то спор по этому вопросу можно продолжать без конца. Не лучше ли оставить решение этого вО'Проса будущим историкам и заняться поиском путей улучшения наших отношений».А. И. Микоян заявил далее, что такие контакты, как посещение Советского Союза Стивенсоном, Хэмфри, Джонстоном, и беседы, которые они имели с Н. С. Хрущевым, принесли большую по,чь,зу. Откровенный обмен мнениями при посещении Советского Союза вашими людьми и беседы наших людей в США, сказал А„ И. Микоян, показывают, что американский народ так же. как и советский народ, желает сближения между нашими странами.На вопрос, можно ли сказать, что отношения между США и СССР улучшились, к. И. Микоян ответил: «Я думаю, что в последнее время есть признаки улучшения, по крайней мере, если иметь в виду общественное мнение»,А. И. Микояна спросили, не посоветует ли он Н. С. Хрущеву также провести свой отпуск в США. По возвращении, сказал А, И. Микоян, я расскажу Н. С. Хрущеву, как прошла моя поездка. А он уж сам решит, как ему проводить свой отпуск. В нашей стране люди проводят отпуска по своему усмотрению.На вопрос, не намерен ли он пригласить кого-либо из представителей американского правительства в Советский Союз, А. И. Микоян сказал, что у него нет определенного плана в этом отношении, но что. если кто-либо из таких представителей поедет в Советский Союз, он будет хорошо принят. Мы готовы, добавил А. И. Микоян, соревноваться с вами по гостеприимству и постараемся перегнать вас в таком соревновании. Надеюсь, это не вызовет с вашей стороны неудовольствия.Отвечая на вопросы корреспондентов, связанные с предстоящим XXI съездом Коммунистической партии Советского Союза, А, И. Микоян подчеркнул, что Коммунистическая партия Советского Союза сейчас едина, как никогда. Этот съезд, сказал он, будет обсуждать семилетний план развития СССР, являющийся грандиозной программой дальнейшего мирного строительства, которое единодушно поддерживается всем советским народом.Днем в Деловом клубе Чикаго был дан обед в честь А. И. Микояна. На обеде присутствовали лидер демократической партии Э. Стивенсон, бывший президент чикагской сталеплавильной компании «Инленд СТИЛ компани» Э. Райерсон, глава чикагской ассоциации торговли и промышленности Колтер, президент «Ферст нэйшнл бэнк оф Чикаго» Г. Ливингстон, президент «Атчисон топека энд Санта-Фе рейлуэй компани» Найт и другие крупнейшие представители промышленных и финансовых кругов штата Иллинойс, издатели чикагских газет и видные представители общественности.Выступивший с кратким приветственным словом Э. Райерсон сказал, что деловые люди Чикаго знают А. И. Микояна как большого спе

циалиста по международной торговле и другим областям хозяйственной деятельности. Он попросил А, И. Микояна выступить на обеде и обменяться мнениями с присутствующими по интересующим их вопросам.А. И. Микоян подчеркнул, что деловые круги могут сьшрать большую роль в улучшении отношений между Соединенными Штатами и Советским Союзом. Он напомнил, что еще задолго до того, как правительство США признало Советский Союз, американские промышленные я торговые компании вели большую торговлю е СССР, который покупал у них тракторы, станки и другие машины.Напомнив также п том, что во время второй мировой войны между США и СССР существовали союзнические отношения. А. И. Микоян сказал, что было бы идеальным, если бы такие же тесные отношения существовали и сейчас. Но этого нельзя достигнуть сразу, сказал он.В связи с этим А. И. Микоян коснулся имеющихся в США предвзятых мнений относительно Советского Союза. Было время, когда распространялись утверждения, что ! СССР хочет напасть на Америку и уничтожить ее. Теперь стали говорить об экономической «угрозе» со стороны СССР. Говорят, будто Советский Союз хочет уничтожить Соединенные Штаты с помощью экономических средств. Ио вы знаете, что у нас есть другие более важные дела и задачи. Мы хотим, чтобы наш народ жил богато и хотим добиться этого своим трудом. Какая же в этом угроза?Говорят также, что мы — коммунисты и хотим вести «по,дрывную работу» в других государствах. Мы действительно коммунисты и сочувствуем коммунистам в других странах. Но мы ХОРОШО знаем, что коммунизм не является предметом экспорта или импорта. Это естественный результат внутреннего развития каждой страны.Конечно, продолжал А. И. Микоян, наши успехи могут волновать вас, но это не означает, что из-за этого нам следует идти на кровопролитие.Указа® на то, какие огромные бедствия может принести человечеству новая война, А. И. Микоян сказал, что если в Америке сознают эту опасность, то нужно идти на мирное сосуществование. Давайте жить в мире, несмотря на различие существующих у нас систем.Мы говорим это, продолжал 
к :  И. Микоян, не потому, слабы. У нас есть вс,е мое для защиты. Мы говорим это потому, что заинтересованы в сохранении мира. Мы никогда не начнем войну. Мы не сделали бы этого, даже если бы были в несколько раз сильнее Соединенных Штатов.Некоторые утверлсдают, сказал А. И. Микоян, будто Советский Союз хочет договориться с США за счет интересов Западной Германии, Англии и Франции. Но мы сами стремимся улучшить свои отношения с этими странами. Для чего же нам отравлять их отношения с вами.В своем выступлении А. И. Микоян коснулся также вопросов pacj ширения советско-американск.1й торговли. Напомнив, что в связи с посланием Н. С. Хрущева от 2 июня 1958 гола президенту Д. Эйзенхауэру о торговле в США раздава- .дись голоса, что Америка не дол:кна «помогать коммунистам», А. И. Микоян сказал: «Мы не просим помогать нам. Мы считаем, что торговля — это дело взаимовыгодное для обеих стран».А. И. Микоян ответил также на вопросы присутствующих, связанные с расширением советско-американской торговли и с другими проблемами.В конце обеда Э. Райерсон от имени всех присутствующих выразил А. И, Микояну признательность за откровенное изложение позиции СССР по вопросам, которые интересовали поелставителей чикагпеих деловых кругов. Он сказал, что как советский, так и американский народы надеются на сохранение мира и что осуществлению этих надежд поможет широкий обмен «людьми, идеями и товарами».После обеда А. И. Микоян и сопровождающие его лица осмотрели крупнейший центр оптовой торговли, в котором работают около 40 тыс. рабочих и служащих. Слу;ка- щие магазина встретили А. И. Микояна громкими аплодисментами и приветственными возгласами. Во время осмотра многие пабочие и слулсащие подходили к А. И. Микояну. чтобы пожать »чу руку и выразить свои добрые пожелания народу Советского Союза.Позднее А. И. Микоян по приглашению секретаря организации «Американские ветераны встречи на Эльбе» Д. Половского побывал у него дома. Узнав об этом, жители района, где живет Д. Полонский, собрались вокруг дома и с большим дру- желюбие.м приветствовали А. И. Микояна.Затем А. И. Микоян был гостем лидера демократической партии США Э. Стивенсона. который устроил в его честь обед у себя дома.ЧИКАГО, 10 января. (ТАСС). Вечером 9 января первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А, И. Микоян и посол

М. А. Меньшиков присутствовали в «Опера хаус» на первом в Ч таго концерте советского танцевального ансамбля «Березка». Во время антракта вся публика повернулась в сторону, где находился А. И. Микоян, и приветствовала его продолжительными аплодисментами. Многие подходили к А. И. Микояну, чтобы пожать ему руку.После концерта, который прошел с исключительным успехом, А. И. Микоян поздравил советский танцевальный коллектив.САН-ФРАНЦИОЕО, 11 января. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера днем первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, совершающий поездку по Соединенным Штатам Америки, прибыл из Чикаго в Сан-Франнис»о.. Вскоре после прибытия с аэродрома А, И. Микоян направился в клуб печати, где его ожидали корреспод!- денты местной и иностранной печати, а также до 200 гостей — представителей обшествеиности города.Президент клуба Артур Линдсей приветствовал А. И. Микояна и сопровождающих его лиц и предоставил слово послу СССР в США М. А. Меньшикову. Представляя собравшимся А. И. Микояна, посол сказал, что А. И. Микоян приехал в США как его гость, но стал гостем многих американцев.Затем слово было предоставлено А. И. Микояну. Журналисты и гости, переполнившие конференп-зал клуба печати, встретили его аплодисментами.А. И. Микоян черев представителей печати передал жителям Сан- Франциско и штата Калифорния пртает от советского народа и от себя лично и поблагодарил всех присутствующих за теплый прием. То, что вы пришли сюда, сказал он, показывает, что вы интересуетесь нашим мнением. хотите лучше узнать налгу точку зрения. А это хорошее начало.Затем А. И. Микоян ответил на многочисленные вопросы журна.дя- стов.Отвечая на вопрос, что может дать коммунизм амеоиканекмгу рабочему, А. И. Микоян сказал: «Если бы я ответил на этот вопрос прямо, меня могли бы обвинить в «коммунистической пропаганде» и вмешательсгве во виутренние дела Соединенных Штатов. Но я могу ответить на него косвенно. В Советском Союзе ПРИ таком же уровне развития производства, как в США, рабочий жил бы вдвое лучше, чем американский рабочий».Отвечая на другой вопрос, А. И. Микоян рассказал о роли и что мы I правах советских профсоюзов и о иеобходи- I расширении этих прав в последнее время.Несколько вопросов касалось Китайской Народной Республики и отношений между Советским Союзом и Китаем. Отвечая на эти во̂ просы, 

к. И. Микоян подчеркнул, что отношения между СССР и КНР самые сердечные, что Китай процветает и бурно развивается и что Советский Союз оказывает ему дружескую помощь на основе полного равноправия. Я полагаю, добавил он, что Америка поступила бы правильно, если бы смотрела па Китай открытыми глазами, а не .через очки, искажающие действительность. Проигрывает от этого только сама Америка. Китай же продолжает идти вперед, независимо от того, замечаете вы его или нет. Эти слова А. И. Микояна вызвали продолжительные аплолисмеяты.На вопрос, касающийся организации коммун в Китае, А. И. Микоян ответил: «Как ни странно, организация коммун вызывает тревогу на Западе. В Китае же это дело поддерживается с энтузиазмом всем народом. Осуществление этой меры в Китае доказывает, что социалистические страны ие копируют Советский Союз. ’У всех у нас общая идеология и философия, но каждая социалистическая страна строит социализм в соответствии со своими традициями и специфическими условиями». ■Огвечая на вопрос, касавшийся культурного обмена между СССР и США, А. И. Микоян сказал, что со

пр«шавдм* м б Л  «яралвую втр*-шшу в отношеши между двум* странаив. «Сотлашеяне это, — скат зал А. И. Микоян. — выполняется.И хор-ошо. что американцы больше не боятся советских танцовщиц я не требуют, чтобы они пачкали свои руки и давалн отпечатки пальцев». Напомнив, какой теплый прием был оказан в Москве американскому пианисту Ван Елиберпу. А. И, Микоян подчеркнул, что обмен артистами, а также широкий обмен во всех областях может существенно способствовать делу мира.На вопрос, договорешость по какому вопросу он считает наиболее важной для улучшения отношений с Соединенными Штатами, А. И. Микоян ответил: «Прежде всего по вопросу о мире. Нужно не обострять отношений, покончить с холодной войной, раж’оваривгиъ, как равный с равным, не прибегая к диктату. Тогда мы найдем общий язык при решении спорных вопросов».В качестве конкретного пушкта. соглашение по которому имело бы особенно важное значение, А. И. Микоян назвал проблему прекращения испытаний ядернО'Го оружия. Он подчеркнул, что соглашение по этому вопросу легко могло бы быть достигнуто, если бы Соединенные Штаты не чинили препятствий.В качестве второго важного путн:- та А, И. Микоян назвал вопрос в мерах предотвращения внезашого нападения. Американские представители, сказал он, создают препятствия решению этой проблемы. Они начинают о вопросов, какие у яас ракеты, какие у нас бомбы н т. д. Это, конечно, очень интересные вопросы, но не с них нужно начинать, если мы хотим договориться.Затем, продолжал А. И. Микоян, мы могли бы расширить торговлю, обмен туристами, расширить контакты на всех уровнях. Все это способствовало бы созданию атмосферы доверия, растопило бы дед холодной войны.Собравшиеся в клубе представители Сан-Франциско аплодисментами выражали свое одобрение всякий раз, когда А. И. Микоян говорил о необходимости прекращения холодной войны и улучшения отношений между Советским Союзом и. Соединенными Штатами.Эта встреча А. И. Микояна с представителями общественности и печати Сан-Франциско прошла в атмосфере дружелюбия.После пресс-конференции А. 1 . Микоян присутствовал на обеде, который был устроен президентом «Ассоциации внешней торговли» города Сан-Франциско Р. Нельсоном. В большом зале отеля, где проходил обед, собралось около тысячи гостей — ч.ченов ассоциации и представителей торговых и деловых кругов. На обеде присутствовали мэр города Сан-Франциско Д. Кристофер, который от имени жителей Сан-Франциско сердечно приветствовал высокого советского гостя и выразил надежду, что поездка А. И. Микояна в Америку будет вкладом в достилсение взаимопонимания между СССР и США. Среди гостей были также управляющий центром внешней торговли Сан- Франциско Ф. Фелвд, исполнительный секретарь по вопросам морской торговли Р . Лангнер, вице-президент и главный управляющий торговой палатой Сан-Франциско С. Смит, управляющий отделом международной торговли торговой палаты города Д. Вильсон и другие видные представители местных деловых кругов.В кратком вступительном слове президент ассоциации Р. Нельсон сказал, что торговые и деловые круги Сан-Франциско интересуются возможностями расширения товарообмена с Советским Союэо-м. Международная торговля, сказал он, может быть средством мирного обмена между странаии или средством экономического давления. Подлинная торговля может осуществляться на основе взаимного доверия, и взаимопонимания. Такая торговля, оказал он, принесет Бьподу обеим сторонам.Затем г-н Нельсон под громкие аплодисменты присутствующих представил первого заместителяглашение о культурном обмене Председателя Совета Министров

(ХХЗР А'. 1 . Микояна, посла СССР в ОША М. А. Меньшикова и других сопровождающих А. И. Микояна лип. Г-н Нельсон попросил А. И. Микояна выступить на обеде и ответить на вопросы, которые интересуют деловые круги Сая-Фрацциско. Когда А. И. Микоян поднялся со своего места за столом, все встали и снова встрети.чи его горячими аплодисментами.Поблагодарив членов ассоциации за приглашение, А. И. Микоян сказал, что прием, оказанный ему в Сан-Франциско, еще раз подтверждает стремление американского народа жить в мире и дружбе с народом Советского Союза. Сан-Фр:ш- циоко, сказал он, сыграл во время второй мировой войны большую роль как крупнейший центр сн.зп- жения Советского Союза материалами, необходимыми для борьбы против ГИТЛ01РОВСКОЙ Германии. Гопа, сражаясь за общее дело, мы крепко подружились друг с другом. Русские я американцы, говорит А. И. Микоян под громкие аплодисменты всего зала, оказались лучшими друзьями в войне против гитлеризма.А. И. Микоян говорит также о том. что еще до второй мировой войны между ОША и Советским Союзом существовали хорошие торговые связи, которые затем бы.ти почтя сведены на нет в результате холодной войны и искусственных ограничений. Пришло время, сказал он, чтобы снов'а наладить такую лее хорошую торговлю, которая была раньше. Спрашивают, продолжал он, а какие товары Советский Союз может продавать Соединенным Штатам? Чтобы ответить на этот вопрос, достаточно сказать, что общий объем экспорта Советского Союза в переводе на доллары составляет примерно 4,6 млрд, долларов. При этом Советский Союз экспортирует, на 1,5 млрд, долларов таких товаров, которые Соединенные Штаты закупают в других странах. Напомнив, что по семилетнему плану экономического развития общее произ- водстео товаров в Советском Союзе будет увеличено более чем на 80 процентов, А. И. Микоян сказал: «Значит у нас есть чем торговать с вами. Это значит, что вы можете иметь выбегр тех товаров, которые вас интересуют»,А, И. Микоян говорит далее, что, хотя президент Эйзенхауэр в своем ответе на послание Н. С. Хрущева от 2 июня прошлего года в общем положительно отнесся к рассмотрению вопроса о расширении совете ско-американской торговли и поручил государственному департаменту рассмотреть практические меры, с американской стороны каких-либо сдвигов пока еще нет.А. И. Микоян подчеркнул, что расширение взаимовыгодной торговли меж.ду СССР и США будет способствовать оздоровлению междуна- ' родной О'бстаноБки и укреплению контактов между двумя странами. Он привел примеры смехотворных искусственных ограничений на торговлю « СССР, существующих в США.А. И. Микоян подчеркнул, что Советский Союз, достигший высокого уровня экономического развития, может не только покупать в’ Америке, но и продавать США различные товары, в том числе новейшие машины своего производства. Пора перестать думать об СССР, как об отсталой страпе, сказал он. Советские спутники и созданная трудом советских людей новая планета, обращающаяся вокруг Солнца, — это не просто частный успех или какая-то единичная удача. Это выражение общего научно-технического развития Советского Союза, Мы хотим торговать е вами, расширять контакты. Мы хотим, чтобы наши отношения основывались на взаимном уважении. Саова А. И. Микояна о том, что советский народ хочет иметь дружеские отношения е Соединенными Штатами на основе равенства и мирного, соревнования, были встречены продолжительными аплодисментами всего зала. После выступления А, И. Микоян ответил на вопросы, касающиеся советско американской торговли.
Л. ВЕЛИЧАНСКИЙ,

В. ПАРАМОНОВ.

Для цветного телевидения

t e ''.
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Москва. Научно-исследова
тельский институт Министерст
ва связи разработал аппарату
ру для цветных телевизионных 
передач, а также образцы двух 
телевизоров для приема таких 
передач с экранами
1200X900 мм. и 480X360 мм. 
При институте оборудована 
экспериментальная студия для 
пробных цветных телевизион
ных передач. В числе двенад
цати с половиной миллионов 
телевизоров, вьшускаемых в 
Советском Союзе за семилетие, 
будут и телевизионные прием
ники, воспроизводящие цветное 
изображение.

В конце 1959 года москвичи 
увидят первые пробные цвет
ные передачи.

На снимке: инженер Д. И. 
Завгородный подготавливает к  
работе диапозитивную камеру,- 
предназначенную для передачи 
цветных кинофильмов.

(Фотохроника ТАСС).
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13-летие провозглашеиия 

Народной Республики в Албании
ТИРАНА, 11 января. (ТАСС). 

Сегодня албанские трудящиеся 
отметили свой национальный 
праздник — 13-ю годовщину про
возглашения народной республики.

Знаменательной дате газеты по
свящают передовые статьи и дру
гие материалы. Провозглашение 
народной республики, указывает 
в передовой статье газета «Зери я 
популлит», явилось ■ одним из са
мых знаменательных событий в 
истории нашего народа, увенчав
шим его вековую борьбу за землю, 
мир и свободу. Провозглашение 
народной республики и создание 
рабоче-крестьянского государства, 
продолжает газета, знаменовали

собой торжество правильной ле
нинской политики нашей .партии, 
приведшей рабочий класс и всех 
трудящихся Албании к победе на
родной революции.

Газета подчёркивает, что веч
ная, нерушимая дружба Албании 
с Советским Союзом и другими 
социалистическими странами яв
ляется незыблемой гарантией ее 
дальнейшего экономического и 
культурного развития. В годов
щину провозглашения народной 
республики наш народ выражает 
свою безграничную признатель
ность славному Советскому Союзу 
за его братскую помощь Албании 
в строительстве новой жизни.

Польская общественность приветствует новые 
советские предложения по германскому вопросу

ВАРШ АВА, 11 января. (ТАСС). 
Новые советские предложения по 
германскому вопросу привлекли 
внимание широкой польской обще
ственности, увидевшей в них еще 

одно яркое свидетельство миролю
бивой политики Советского Союза, 
стремления СССР создать условия 
германскому народу для объеди
нения своего государства на мир
ной и демократической основе.

Все воскресные центральные 
газеты под крупными заголовками 
публикуют предложение СССР о 
созыве в течение двух месяцев в 
Варшаве или Праге мирной крн- 
ференции для рассмотрения про
екта мирного договора с Герма
нией,

, Газета <Жице Варшавы> отме- 
) чает, что заключение мирного 

договора с Германией сыграло бы 
положительную роль не только в

Благородный поступок советского 
летчика

БУДАПЕШТ, 11 января. (ТАСС). 
Здесь сообщается о благородном 
поступке советского летчика, ока
завшего вчера помощь двум вен
герским гражданам, находившим
ся в опасном для жизни положе
нии.

В результате прошедших в Вен
грии в течение 9 и 10 января 
снежных бурь и заносов сообще
ние со многими населенными 
пунктами было прервано, нахо
дившиеся в пути автомашины за
носило снегом. В таком трудном 
положении в районе села Фельчут 
(область .Фейер) оказалась и одна 
из машин скорой помощи, в кото
рой находился больной, требовав
ший неотложной медицинской по
мощи. Когда стало ясно, что выта
щить машину из снега невозмож
но, веигерские власти обратились 
ва помощью к командованию со-

I ветской воинской части, временно 
находящейся на территории Венг
рии в соответствии с Варшавским 
договором, К  указанному месту 
сразу же направился вертолет, 
пилотируемый офицером Виталием 
Ивашкиным. Успешно приземлив
шись и взяв на борт больного, он 
доставил его в Будапешт, где тот 
был немедленно помещен в боль
ницу.
■ В то же время было получено 

сообщение о том, что в селе Пи- 
лиюсенткерест (область Пешт), от
резанном снежными заносами от 
других населенных пунктов, в 
срочном медицинском вмешатель
стве нуждается грудной ребенок. 
На помощь больному снова поспе
шил В.. Ивашкин, быстрые дейст
вия которого спасли . ребенку 
жизнь.

Р азобл ач ен и е тур ецкой  ф альш ивки
БУХАРЕСТ, 10 января. (ТАСС). 

Сегодня в газете «Ромыниа ли- 
бера» опубликована статья «Гру
бое извращение фактов», в кото
рой разоблачаются измышления 
турецкой печати, в частности га
зеты «Джумхуриет», о том, что 
якобы в Албании, Болгарии и Ру
мынии находятся советские вой
ска.

Каждому хоть сколько-нибудь 
информированному человеку ясно, 
указывает «Ромынна либера», что 
подобные утверждения не имеют 
ничего общего с действитель
ностью. Хорошо известно, что со

ветские войска никогда не нахо
дились в Албании, а из Болгарии 
они были выведены вскоре после 
войны. Что касается нашей стра
ны, то мы можем напомнить тем, 
у кого столь слабая память, что 
в соответствии с предложением 
Советского правительства, согла- 
сова.нным с правительством Ру
мынской Народной Республики,

I советские части, которые были 
размещены на территории нащей 
страны по Варшавскому договору, 
давно вернулись на родину.

В заключение газета пишет: 
общественность Турции, заинтере
сованная вместе со всеми народа
ми балканских стран в сохране
нии мира, поймет подоплеку ма
невров. проводимых за ее спиной, 
тем более, что Советский Союз и 
другие социалистические страны 
не имеют никаких агрессивных 
целей по отношению к Турции, 
как и к любой другой стране, что 
они хотят развивать дружествен
ные отношения с ней на принци
пах мирного сосуществования.

Предложение .правительства 
Румынской Народной Республики 
о созыве совещания глав пра
вительств балканских стран яв
ляется одним из ярких доказа
тельств стремления народов со
циалистических стран к миру и 
сотрудничеству.

Коммюнике командовании Алжирской 
национально-освободительной Армии

КАИР, 11 января. (ТАСС). В 
опубликованном здесы коммюнике 
командования Алжирской нацио
нально-освободительной армии го
ворится, что за период с 4 по 7 
января национально-освободитель
ная армия провела 14 наступа
тельных операций на позиции 
французских войск в различных 
районах Алжира.

Огнем зенитной артиллерии сби
то 4 французских военных само

лета. Взорвано 4 железнодорож
ных состава.

Потери французских войск со
ставили убитыми 96, ранеными— 
141 человек. 12 французских сол
дат перешли на сторону Алжир
ской национально-освободительной 
армии.

«Трибуна люду», помещая из
ложение ноты правительства
СССР правительству США по 
германскому вопросу, подчеркива
ет, что заключение мирного до
говора с Германией является 
именно тем шагом, который бы
стрее всего может привести гер
манский народ к разрешению
главной общенациональной про
блемы — к объединению страны.

обеспечении мира в Европе, но 
также в решении общенациональ
ной задачи германского народа — 
объединения Германии.

Предложения, имеющие огромное 
значение

БУДАПЕШТ, I I  января. (ТАСС). 
Венгерская общественность и пе
чать с одобрением встретили но
вую инициативу Советского Сою
за — проект мирного договора с 
Германией и советские ноты за
падным державам.

С точки зрения обеспечения ми
ра и сотрудничества народов в Ев
ропе, пишет сегодня «Мадьяр 
немзет», направленное западным 

державам советское предложгние 
о заключении мирного договора с 
Германией имеет огромное значе
ние. Эта новая мирная инициатива. 
Советского правительства, несом
ненно, окажет большое влияние 
на все международное положение. 
Она предпринята в такой момент.

когда миллионы миролюбивых 
людей с нетерпением ожидают 
ликвидации холодной войны и 
установления прочного мирного 
сотрудничества.

Изложение ноты и советского 
проекта мирного договора с Гер
манией публикуется всеми цент
ральными газетами. В тексте но
ты газеты жирным шрифтом вы
деляют предложения, в которых 
подчеркивается, что в нынешних 
условиях заключение мирного 
договора с Германией может при
вести к быстрому разрешению 
главной национальной проблемы 
немецкого народа — к  объедине
нию Германии.

Новое предупреждение 
правительства КНР

ПЕКИН, 10 января. (ТАСС).' 
Как сообщает агентство Синьхуа. 
сегодня американский военный ко
рабль вторгся в территориальные 
воды Китая в районе островов 
Мацзудао и Дун Инь (провинция 
Фуцзянь). ное предупре

„У США нет ракет, i 
дали бы им возмои 

сравняться с СС
Статья военного обозревателя „П

Отклики в 
Советского С

ФРГ на новые предложения 
оюза по германскому вопросу

БОНН, 11 января (ТАСС). Пра
вительство ФРГ официально не 
комментирует проект мирного до
говора с Германией и предложе
ния, содержащиеся в нотах Совет
ского правительства правительст
вам США, Англии, Франции, а 
также в нотах Германской Демо
кратической Республике, и Феде
ративной Республике Германия. 
Агентство ДПА, ссыладсь на све
дения, полученные из МИД ФРГ, 
сообщает, что официальное заяв
ление правительства ФРГ по по
воду ноты Советского правитель
ства и проекта мирного договора 
с Германией будет- опубликовано 
в.ближайщее время.

Вместе с тем газета «Боннер

рундшау», близко стоящая к бонн
ским правительственным , кругам, 
которые несут значительную долю 
ответственности за создавшееся 
положение в Германии, в том чис
ле и за то, что Германия до сих 
пор остается без мирного догово
ра, стремится представить все со
ветские предложения как непри
емлемые. «Боннер рундшау» ви
дит, в частности, «неприемле
мость». ■ советского проекта мирно
го договора с Германией в том, 
что он «требует признания ны
нешних границ».

Газета «Вельт ам зонтаг», ис
кажая смысл советских предложе
ний, заявляет, что в основе пред

ложенного проекта мирного до
говора лежит сохранение раскола 
Германии, в то время, как извмт- 
но, — и это подчеркивает Совет
ский Союз, — что в настоящих 
условиях заключение мирного до
говора — это именно та мера, ко
торая скорее всего может подве
сти германский народ к решению 
его главной общенациональной 
задачи — воссоединению страны.

Агентство ДПА сообщает, что 
министр иностранных дел ФРГ 
Брентано прибыл сегодня в Бонн 
из своего избирательного округа 
Бергштрассе. чтобы изучить пред
ложения Советского правительст
ва.

На страже интересов трудового
народа

Вторая годовщина рабочей охраны в Венгрии

Алжирские патриоты захватили 
в этих боях большое количество i 
оружия и боеприпасов.

В разгар контрреволюционных 
событий 1956 года в Венгрии йа- 
родились отряды рабочей охраны. 
Уже в конце октября здания Буда
пештского горсовета и партийных 
комитетов XII, ХШ  и V I районов 
столицы от нападения контрр'ёво- 
люционеров защищало 320 чело
век. Контрреволюционеры не Ло- 
смели выступить против этих объ
ектов. В вооруженные отряды , в 
те дни вступили офицеры запаса, 
бывшие партизаны, знаюЩие воен
ное дело и хорошо- владеющие 
оружием. Они .и, явились, ядром 
существующей в настоящее время 
в Венгрии рабочей охраны. В ян
варе 1957 года Президиум Вен
герской Народной Республики уч
редил рабочую охрану официаль
но.

Начальник главного командова-, 
ния рабочей охраны Венгерской. 
Народной Республики Лайош Ха- 
лаш рассказал корреспонденту 
ТАСС:

Рабочая охрана — вооруженная 
организация, основанная на доб
ровольном принципе, члены кото
рой несут службу в порядке вы
полнения общественной работы. 
Подразделения рабочей охраны 
действуют по указанию партии и 
правительства. Вместе с другими 
вооруженными подразделениями ‘

страны она защищает завоевания 
социализма, охраняет спокойствие 
и труд венгерского народа.

Рабочая охрана организуется по 
территориальному принципу и 
представляет собой серьезный 
фактор в деле вооруженной защи
ты народно-демократического 
строя. В рабочей охране участву
ют наиболее сознательные и пре
данные делу социализма рабочие, 
члены производственных коопера
тивов, госхозов, МТС, едино.лич- 
ники, представители интеллиген
ции. Ее костяк составляют члены 
Венгерской социалистической ра
бочей партии.

Принцип добровольности, кото
рый лежит в основе организации 
рабочей охраны, определяет все 
успехи в ее деятельности, высо
кий морально-политический дух и 
дисциплину ее-членов. Наряду с 
тем, что рабочая охрана обеспечи
вает соблюдение общественного 
порядка, защиту завоеваний на
родно-демократического строя, она 
является также могучим средст
вом воспитания широких масс 
трудящихся в духе революцион
ных традиций рабочего класса. 
Каждый из членов рабочей охра
ны считает эту свою деятельность

священным долгом и большой 
честью.

Для членов рабочей охраны 
установлена форма одежды: синий 
комбинезон, сапоги, красный гал
стук при светлой рубашке, фу
ражка с красной звездой.

Каждому батальону присвоено 
имя одного из. революционеров 
или жертв контрреволюционных 
событий 1956 года. В батальоне 
имеется знамя, на котором написа
но присвоенное батальону имя.

Сбор личного состава осуществ
ляется' оповещением по телефону 
или посыльными через команди
ров рот и взводов. Батальоны, как 
правило, комплектуются с учетом 
местожительства или места рабо
ты членов рабочей охраны. Лич
ный состав по крайней мере одной 
из рот должен проживать в райо
не. действий батальона.

Опыт деятельности рабочей ох
раны Венгрии показал, что она яв
ляется важным средством обеспе
чения общественного и государст
венного порядка, превратилась в 
массовую добровольную организа
цию, для членов которой нет бо
лее высоких интересов, чем инте
ресы служения делу народа и со
циализма.

М. ПОПОВ.
Будапешт.

Спорт

Международные соревнования
по лыжам

СВЕРДЛОВСК, 10 января. 
(ТАСС). Сегодня тысячи сверд
ловчан прибыли на живописные 
Уктусские горы, где открылись 
международные состязания силь
нейших лыжников Советского Со
юза, Финляндии, Норвегии и Че
хословакии.

В числе участников соревнова
н и й ,— а их более ста человек,— 
сильнейшие советские и зарубеж
ные гонщики, среди которых чем
пионы мира и олимпийских игр 
Алевтина и Павел Колчины, Вла
димир Кузин, финн Вейко Хаку- 
линен, а также сильнейшие лыж
ники Чехословакии и Норвегии.

Первыми старт в гонке на 10 
километров принимают женщины. 
Их трасса проходит по пересечен
ной местности, где изобилуют ле
са, крутые спуски и подъемы. 
Упорная борьба завязывается 
между советскими спортсменками. 
С лучшим временем — 36 минут 
52 секунды финиширует Алевтина 
Колчина. Второе место в гонках 
заняла Радья Ерошина (СССР) — 
37 минут 12 секунд, на третьем 
месте оказалась также советская 
спортсменка .Любовь Баранова — 
37 минут 19 секунд.

Неудачно выступили иностран
ные гонщицы. Лучшее время (40
минут 40 секунд) среди них пока

зала финская 
Хег, занявшая

спортсменка 
19 место.

Ева

Сегодня также состоялись гон
ки на дистанцию в 15 километров 
для мужчин. Блестящую победу 
здесь одержали также советские 
спортсмены,, которые заняли пер
вые шесть мест.

Первым финишировал чемпион 
мира и олимпийских игр Павел 
Колчин (47 минут 58 секунд). На 
второе место вышел Владимир 
Кузин (49 минут 00 секунд), на 
третьем месте оказался Владимир 
Маринычев, проигравший Кузину 
всего семь секунд.

С о в е т ск и е  
х о к к е и с т ы  в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 10 января.
(ТАСС). Вчера в Колорадо-
Спрингс (штат Колорадо) состоя
лась пятая встреча сборной СССР 
по хоккею с шайбой с американ
скими спортсменами. На этот раз 
против советских спортсменов вы
ступала команда Колорадского 
колледжа. Встреча прошла при 
преимуществе советской команды 
и закончилась в ее пользу со сче
том 11:5.

КонЬкобеЖнЬш матч 
Москва—Норвегия

Москвичи с большим интересом [ 
ожидали состязаний сильнейших ' 
конькобежцев мира’ — сборных 
команд Москвы и Норвегии. И 
вот 10 января матч начался. Свы
ше десяти тысяч зрителей запол
нили трибуны малого стадиона 
«Динамо».

Взаимные приветствия. Испол
няются государственные гимны 
Норвегии и Советского Союза. На 
лед вызывается первая пара в бе
ге на дистанцию 500 метров.

Погода сегодня не совсем бла
гоприятна. Мороз небольшой — 
всего 5— 7 градусов, но зато 
сильный, порывистый ветер. На 
старте третья пара — рекордсмен 
Норвегии в беге на 500 метров 
Альф Естванг и чемпион мира 
Олег Гончаренко. Со старта 
спортсмены идут в стремительном 
темпе. Первые сто метров норве
жец проходит за 10,1 секунды. 
Он первым и заканчивает дистан
цию с результатом 43,3 секунды.' 
Гончаренко проиграл Ествангу 
две секунды.

Одной из самых интересных 
была встреча Гунара Нильсена 
(Норвегия) и Геннадия Воронина 
(Москва). Вег москвича захватил 
зрителей. Спортсмен прошел ди
станцию очень красиво и стре.ми- 
тлльно и доказал лучшее время 
дня '— 42,8 секунды.

Одной из центральных пар пер
вого дня соревнований была встре
ча чемпиона мира 1957 года Кну
та Юханнесена (Норвегия) и ми
рового рекордсмена на эту ди
станцию Евгения Гришина (Моск
ва). Гришин закончил бег за 43.2 
секунды.' Это второй результат 
сегодняшних состязаний. Юханне- 
сен пробежал дистанцию за 46 
секунд.

Таким образом, в результате 
состязаний на 500 метров первое 
место и звание победителя завое
вал' москвич Геннадий Воронин. 
На втором месте — Евгений Гри
шин и на третьем — Альф Ест
ванг.

(ТАСС).

На первенство РСФСР
Начались игры на первенство 

РСФСР по хоккею с мячом. В со
став сибирской зоны вошли шесть 
команд: Томска. Красноарска, Но
восибирска. Кемерова, Омской 
области и Алтайского кгая,

11 января- команда г. Томска 
встретилась с командой’ Новоси
бирска. Игра закончилась вничью, 
со счетом 4 :4 .

Почти до конца игры у томичей 
было преимущество. Но в резуль-

НА ШАХМАТНОМ 
ЧЕМПИОНАТЕ СССР

ТВИЛИСИ. 10 января. (ТАСС).
Сегодня в переполненном зри
тельном зале Тбилисского театра 
имени Руставели состоялся пер
вый тур финала, 26 шахматного 
чемпионата СССР. В турнире уча
ствуют все сильнейшие шахмати
сты страны, кроме Михаила Бот
винника и Василия Смыслова.

Наибольший интерес у зрите
лей вызвала встреча молодых 
шахматистов: чемпиона Москвы, 
международного мастера Васюко
ва и чемпиона Грузии, мастера 
Гургенидзе, игравшего черны.\ш. 
В испанской партии оба партнера 
быстро сделали первые 10 ходов, 
но затем темп игры снизился. Че
рез два часа создалась очень ост
рая позиция. Гургенидзе вынуж
ден был передвинуть своего коро
ля на соседнее поле.

Напрянгенная борьба завязалась 
также в интересных партиях Пет
росян (Москва) — Холйов, (Виль
нюс), Бронштейн (Москва)-—Фур
ман (Ленинград), Гуфельд ■ (Чер-

НЬЮ-ИОРК, 10 января. 
(ТАСС). Под заголовком «У Сое
диненных Штатов нет ракет, что
бы совершить подвиг в космиче
ском пространстве, равный подви
гу Советского Союза» выходящая 
в Сент-Луисе газета «Пост дис- 
петч» опубликовала статью своего 
военного обозревателя бригадного 
генерала в отставке Филлипса. 
Автор статьи пишет, что успех 
космической ракеты Советского 
Союза, несомненно, вызовет требо
вания о том, чтобы Соединенные 
Штаты «совершили» нечто такое, 
что по меньшей мере имело бы 
равное значение. Однако, продол
жает Филлипс, «дело в том, что у 
Соединенных Штатов нет раке-г, 
которые дали бы им возможность 
сравняться е Советским Союзом и 
тем, более превзойти его достиже
ния». Поскольку у США нет ра
кет, хотя бы даже для меньшего 
по масштабу, но аналогичного зон-

ближайшие н 
на орбиту ПС 
мый с полез) 
пущенным в ранстБО CoBf

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 ян
варя по области ожидается облач
ная, с прояснениями пОгода, без 
существенных осадков, ветер се
веро-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 17 
— 22 градуса мороза.

В последующие два дня по

Томской ОбЛ£ 
облачная пог 
ных осадков, 
в -секунду, 1 
ночью 27 — 
градусов морс

Редактор В.

/
ТОМСКАЯ I

13 января — 
рем».

14 января — «Чайы
Mv.

15 января — «Тристан и
Изольда».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера;

«Втор-

Кин отеатр имени М. Горького
13 января — новый художест

венный фильм «Большая жизнь»
(2 серия). Сеансы: 8-30, 10-20,
12-10,'2, 3-30, 5-40, 7-30, 9-20,
11 - 10 .

Зал кинохроники
13 января — художественный 

фильм «Большая жизнь» (первая 
серия). Сеансы 9, 10-35, 12-10,
I -  45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.
I I -  15.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 января. Большой зал — 

«Большая жизнь» (вторая серия). 
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2,
3-50, 5-40, 7-30, 9-20, И . Малый 
зал — «Человек человеку». Сеан- | 
сы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 
7-30, 9, 10-30.

Яко*.ToMCKi.
ческой ПС7. 
ученики для пи, 
зубного техника,
10 классов.

Обращаться: г. Томч. 
режная реки Ушайки, 6,*к 
му врачу.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что в среду, 21 января 1959 г., в 9 час. утра, 
в аудитории № 121 СФТИ на заседании ученого совета физи
ческих факультетов и СФТИ состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук научным сотрудником НИЗМИР Медниковой И. В. 
на тему: «Ионосферные возмущения в средних широтах».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале биб
лиотеки СФТИ.

тате неслаженной игры команды , — Спасский .(Ленинград),
перевес в счете удержать не уда- •
лось,

15 января на стадионе «Дина
мо» состоится вторая встреча на 
первенство РСФСР по хоккею с 
мячом. Томичи будут играть с 
командой Алтайского края.

К. КОСТИН.

Две встречи первого тура Таль 
(Рига) — Тайманов (Лёнйнград), 
Керес (Таллин) — Полугаевский 
(Куйбышев) не состоялись и пере
несены на понедельник, 12 янва
ря.

Артели «Художественный труд» требуются: нормировщики, 
механики швейных машин, электромонтеры, слесари-водопро
водчики по совместительству, коновозчики. охранники, кочега
ры, ученики в швейные, ковровые и другие цехи.

Здесь же принимают от населения заказы на изготовление:
ЛЕГКОГО ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ — срок исполнения 10 

дней, по адресу: улица Лермонтова, 28;, Коммунистический 
проспект, 31; Средне-Кирпичная, 23; Восточный переулок, 4 
(Томск-2); государственный подшипниковый завод № 5;

ГОЛОВНЫХ УБОРОВ — женских, мужских и детских, по 
адресу; Коммунистический проспект, 31.

Конструкторско - технологиче
скому бюро облместпрома срочно 
требуется квалифицированная 
секретарь-машинистка.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 30. 2— 1

Томскому педагогическому ин
ституту требуются; шофер на гру* 
зовую машину, грузчик, гардероб
щицы и комендант спортивного 
зала.

Обращаться; г. Томск, улица 
Киевская, 60.

Строительному училищу ЛЬ 2 
требуется дворник.

Обращаться: г. Томск. улица 
Розы Люксембург. 18. 2 —2

Томскому химфармзаводу тре
буются; инженер на должность 
главного механика, инженер-хи
мик для исследовательских работ, 
кочегары, рабочие по двору,' под
катчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 89, отдел кад
ров. ■ 3 —3

К300_420, Г, Томск, IM , № 2 «Красное Зна)и|», Дирдж 82 ,тыс. экз. йзка? 'мь

в  связи с этой военной провоз 
нацией СШ А представитель мини-' 
стерства иностранных дел КНР 
уполномочен

t

дажа, продол: 
но ожидать, 
больше, неже 
даже эти успс 
менее серьезн; 
пехи России», 
ненных Шт£
Филлипс, — 6 
шем представл 
на достижения
Фактически пр .рамму Соединен-", 
ных Штатов будут определять' 
русские».

В заключение в статье гово
рится: «При рассмотрении дейст
вительного положения Соединен
ных Штатов в области ракетостро
ения по сравнению с положением 
Советского Союза становится оче
видным, что Соединенные Штаты 
не могут над

,и>.
-А')

объявляет п 
■’’овки счетов 

ышленног(
'чжаетс

■овы ___ _ лвалнфика-
бухгалтеров без от-

’’ства.
Томск, переу-!

I

Детскому саду ЛЬ 16 облпром 
страхсовета требуются ночная ня
ня и технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 8. 2 — 1,

На основании постановления 
Томского облпромсовета арте.ть 
«Художественный промысел» и 
артель «Художественный труд» С 
1 января 1959 года объединены в 
одну артель «Художественный
труд».

Имеющиеся претензии к артели 
«Художественный промысел» 
просьба предъявить до 20 января 
1959 года.

Томскому тресту столовых для 
работы на грузовых мотороллерах 
требуются водители-мотоцикли
сты.

Обращаться; г. Томск, улица 
Набережная реки 'Ушайки, 18, от
дел кадров. 2 — 2

Томской сапоговаляльной фаб
рике облместпрома срочно требу
ются рабочие-пимокаты и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммун 
нистический проспект, 60.

3—3

Гр-ка Кондратьева Вера Нико' 
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Омская, 63, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном 
Кондратьевым Иваном Николаеви
чем, проживающим в г. Томске, 
улица. Яковлева, 46. '

Дело подлежит рассмотрению В 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.";

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора—51-vs, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, ’ отделов: партийной ' 
жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем— 37-38 я 31-47, отдела информации — 51-В1, зам. зав. издатепьством — 52-23| 

I бухгалтерия я отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02. ^
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